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证券代码 600496                                   证券简称：精工钢构  

 

长江精工钢结构（集团）股份有限公司 

与机构投资者电话会议交流记录 

 

一、调研情况 

调研时间：2022 年 8 月 26 日 15:00-16:00 

调研方式：电话会议交流 

调研机构名称：国盛证券、嘉实基金、中欧基金、广发基金、华宝基金、信

达澳银基金、人保资产、平安资产、万家基金、国寿安保基金、太平基金、中融

基金、东吴基金等 13 家机构。 

公司接待人员：副总裁兼董事会秘书沈月华女士 

 

二、调研主要内容 

会议首先由董事会秘书介绍了公司半年度的业绩亮点，以及上半年完成的主

要工作。2022 年上半年度，公司累计新签合同金额 83.2 亿元，较上年同期增长

7%；实现营业收入 72.8 亿元，同比增长 13.2%；归属于上市公司股东的净利润

3.8 亿元，同比增长 15.5%；归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润

3.6 亿元，同比增长 17.7%；钢结构销量 51 万吨，较上年同期增长 11%。 

BIPV 业务上半年主要完成了三方面工作。首先，公司整合原有的 BIPV 业

务团队，在集团层面设立了专业从事分布式光伏 EPC 业务的子公司。第二，基

于公司自有的客户渠道优势、建筑领域的技术优势和过往项目经验，公司与包括

东方日升、天合光能等多家光伏行业的优秀企业在产品研发、供应链联盟以及投

资运营等多方面达成了战略合作。第三，上半年与合作方共同推出了 BIPV 屋顶

产品“精昇”，解决了市场上同类产品存的一些技术问题，弥补市场空白。 

上半年，公司稳步推进战略工作。在探索“平台式发展”的成长路径上，一

方面，装配式建筑加盟落地两单，公司凭借技术和品牌优势，目前已在东北、华

东、华北等六大区域的 15 个省市发展了加盟合作业务；另一方面，基于前期装

配式加盟的成功经验，公司继续在工业建筑领域也尝试开展了“合营连锁”业务，



2 

 

上半年成功“开出”2 家“合营连锁”店，连锁店新签合同金额 2,205 万元。 

数字化转型方面，在对外开拓方面，比姆泰客新签项目 10 单，总金额为 518

万元，较上年同期增长 418%；在内部提升方面，公司内部已有千余个项目应用

了基于 BIM 技术；另外，公司也与构力科技达成构力战略合作，来进一步推动

产品迭代升级。 

 

然后针对具体提问作了进一步的交流，纪要如下： 

1、 尽管上半年制造业整体资本开支需求不强，但是公司的工业建筑订单增

速可喜，如何理解公司逆势取得的成绩？ 

上半年公司新签工业建筑订单 47.9 亿元，较上年同期增长 54%，工业建筑

板块之所以能够延续了过去几年的高增长态势，主要受益于公司聚焦于高成长性

的新兴企业，针对性地形成了成熟的产品解决方案，并通过包括数字化在内的管

理体系确保项目实施，提升了客户体验的同时为后续的客户复购打下了基础。 

上半年新签的工业建筑订单中，约 86%的订单来自于 5G 及数据中心、新能

源汽车、工业互联网、新消费等新兴产业，约 60%的订单来自于老客户。 

 

2、 请介绍公司目前“精昇”产品的亮点，业务开拓进展，以及预计何时能

有项目落地？ 

“精昇”产品采用双玻无框组件，主要优势在于发电量、使用寿命，以及建

筑所必须的防水防风等功能性，从而提升了产品整体的经济效益。首先，在应用

公司的产品前提下，无需预留检修通道，从而可以增加装机屋顶面积，从而提升

装机量；同时，产品作无框设计，可以减少积灰，保证发电效率。第二，公司产

品采用机械固定，可比黏胶式固定更大程度地延长产品使用寿命，也便于后续检

修替换、降低维护成本。第三，产品应用了公司的专利 JR 屋面系列，可保证建

筑对防水、防风等功能性的要求。 

产品一经推出便收到了许多客户的垂询接洽，许多客户也表达了合作意向。

具体落地时间指日可待，但鉴于现阶段屋面电站的备案一般都需要房产证，所以

电站的落地还需待建筑工程竣工完成后。 
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3、 结合在手订单以及业务开展情况，如何看待下半年的市场环境？ 

自 6 月复工复产以来，公司订单承接情况基本恢复。6 月份单月新签合同金

额 16.7 亿元，较 4、5 月平均签约金额上涨了 50%，占二季度新签合同总额的 

43%。 

面对企业客户的工业建筑板块本身增速就不错；而面对政府客户的项目，则

需要分情况看待。对于机场、高铁站等重要的地标性项目——也是公司主要以专

业分包模式承接的项目——这些项目尽管之前由于各种原因延期开标或施工，但

这些项目不会被取消、反而有可能出现需要赶工的可能性；而对于重要性不那么

大的项目——包括一些公司以 EPC 模式承接的项目——则不排除被取消的可能

性，对此公司的事业部也作好了预期并将适当调整业务规划，但不管怎样，公司

将始终坚守承接项目的底线。 

总体上，如果下半年政府类市场能够有力恢复，公司原定的全年目标还是有

可能实现的。 

 

4、 预期公司毛利率趋势如何？ 

结合上半年数据，毛利率有逐步修复的可能性，单二季度毛利率 14.8%、环

比上升 1.4 个百分点。 

 

 


